

México crecerá 1.1% en 2009: Banco Mundial (El Financiero 10/12/08)

México crecerá 1.1% en 2009: Banco Mundial (El Financiero 10/12/08)(Marcela Ojeda Castilla) Miércoles, 10 de diciembre de 2008 . La crisis financiera del planeta ha opacado las perspectivas económicas de los países en desarrollo a corto plazo, a tal grado que en 2009, por primera vez en 27 años, el comercio global podría contraerse 2.1 por ciento, eclipsando la caída de 1.9 por ciento que se produjo en 1975, alerta el Banco Mundial (BM). Advierte que las perspectivas de crecimiento de los países de alto ingreso y en desarrollo se han deteriorado sustancialmente, por lo que no se puede descartar la posibilidad de que se produzca "una grave recesión mundial". Según las proyecciones, la recesión en EU continuará durante 2009, y producirá una disminución de 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de los países de ingreso alto. La desaceleración en todo el planeta castiga a los países en desarrollo, y la restricción del crédito obstaculiza el crecimiento y el comercio internacional. Además, el BM prevé una disminución de las tensiones en los mercados de productos básicos. En sus "Perspectivas económicas mundiales 2009", el organismo financiero internacional advierte una transición entre un prolongado periodo de crecimiento sólido, liderado por los países en desarrollo, y uno de gran incertidumbre. La expectativa de 2.5 por ciento de avance mundial que tiene para 2008, se desploma hasta 0.9 por ciento para el año entrante, el más bajo desde 1970. No obstante también apunta que "razonablemente se podría esperar que el aumento del PIB mundial llegara a un máximo de 1.4 por ciento en 2009 y un mínimo de 0.4", mientras que para los países de alto ingreso el PIB será negativo. Es probable que en 2009 los países en desarrollo crezcan 4.5 por ciento, lo que implica una caída de 3.4 puntos respecto al 7.9 por ciento de 2007, y de 1.8 puntos con relación al estimado de 6.3 por ciento al cierre de 2008. Para México anticipa que en 2008 el PIB será de 2.0 por ciento; en 2009, de 1.1, y en 2010, de 3.1, mientras que para toda América Latina las cifras son de 4.4, 2.1 y 4.0, en la misma relación. En 2009 las exportaciones de las economías emergentes caerán significativamente, y tanto los países desarrollados como en desarrollo deberán resistir la tentación de recurrir al proteccionismo, que sólo llevaría a prolongar y profundizar la crisis.